



SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENCIA UNO

JEFE DE HACIENDA APUNTÓ A LA "REDUCCIÓN DEL DÉFICIT ESTRUCTURAL A 1,1".

Ministro Marcel pide no comparar crecimiento con gasto público: "Es una cuestión ideológica"

LEY DE PRESUPUESTO. Gasto aumentará 2,7% y proyección del PIB 2025 es de 2,2%. Académico dice que inversión será clave.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, ingresó ayer al Congreso el proyecto de Ley de Presupuesto 2025, presentado por el Presidente Gabriel Boric en una cadena nacional donde subrayó el aumento de la inversión en seguridad y cultura. A economistas y legisladores llamó la atención que el aumento del gasto público sea de 2,7% cuando se prevé que el crecimiento en 2025 será de 2,2%. Marcel ayer dijo que esto es "medir el tamaño del sector público, que es una cuestión más bien ideológica, hay quienes quisieran tener un Estado más chico".

El titular de Hacienda afirmó ayer en ADN Radio que "la expansividad de un presupuesto uno debería medirlo a través del balance estructural, (...) lo cual es distinto que compararlo con el crecimiento de la actividad. (...) Siempre están planteando que el gasto crezca menos del producto, hay otros que quisieran lo contrario, pero en la política fiscal se fija de acuerdo al balance estructural".

"Sobre esa base se va determinando la expansión del gasto", explicó el expresidente del Banco Central, "y al interior del gasto hay un énfasis que va haciendo cada Presupuesto, que es lo que realmente marca el contenido", es decir, los anuncios como el aumento de \$28.000 millones para combatir el crimen organizado al interior de las cárceles, otros 1.300 carabineros en las calles y más de 200 nuevos efectivos de la PDI.

A esto se suma, indicó el Presidente, un 68% de incre-

mento en fondos para reducir las listas de esperas en salud, junto con destinar el 1% del Presupuesto a Cultura.

Marcel ayer destacó que "la diferencia entre crecimiento del gasto y crecimiento del producto es como medio punto porcentual, no es el punto completo". Junto a esto, "se reduce el déficit estructural a 1,1%. Para este año teníamos 1,9% del producto. Y esto lo que va a permitir es que finalmente se estabilice la deuda pública, como porcentaje del producto. Que deje de crecer como ha crecido durante los últimos 17 años, lo cual es una señal muy potente respecto de la responsabilidad con la que el Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha estado manejando las finanzas públicas".

INVERSIÓN "DAÑADA"

El decano de la Facultad de administración y negocios de la Universidad Autónoma, Rodrigo Montero, dijo a Emol que "desde el punto de vista macro, es un gasto que apunta a mantener el gasto controlado". Sin embargo, "un elemento que será importante es la inversión, variable que ha sido bastante dañada durante los últimos años. Por lo tanto, la inversión pública que se plantee para 2025 será un factor clave en términos de apuntalar esta variable".

El integrante de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados, Miguel Mellado (RN), señaló que "cada ítem que se aumentará deberá demostrar qué se hizo estos años y su real impacto. En caso contrario, será un Presupuesto de campaña".